

FERRO CARRILES.
 De Palma a Manacor 3:15 (mixto) — 8:10 m. y 2:45 t.
 De Palma a La Puebla 3:15 (mixto) — 8:10 m. 2:45 y 5:15 (mixto) t.
 De Manacor a Palma y La Puebla 3:15 (mixto). — 5:15 t.
 De La Puebla a Palma 4 (mixto), 8:25 m. y 5:20 t.
 De La Puebla a Manacor 4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.
 Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 t.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Barcelona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 3 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—3 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado Barcelona.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Deposito, de 5 1/2 % de la cantidad.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROT H. R. Palacio, 2 y 4.

LA HISTORIA Y LA COCINA.

Todo el mundo conoce las chuletas «a la papillote.»

Pero pocos saben cuál es su origen. Data de hace poco tiempo, y es Francia la cuna de su nacimiento.

Hé aquí la historia: Una noche del mes de Setiembre de 1708, el duque de Borgoña llegó al castillo de Versalles, de vuelta de la campaña de Flandes, en la cual había sido poco afortunado.

Sus amigos de la corte lo esperaban con tanta más impaciencia, cuanto que temían que Luis XIV le hiciera mala acogida.

El príncipe se apresuró a subir a las habitaciones de Mme. de Maintenon, donde se hallaba el rey, el cual abrazó a su nieto con una ternura que sorprendió a los circunstantes.

Era la hora en que su majestad acostumbra a cenar, y aquella noche el rey se hallaba poseído de un apetito y un buen humor considerable.

Ya Mme. de Maintenon había tomado su sopa de coles, despachado algunos cangrejos de «la Bievre» y bebido un vaso de vino del «Ermitage» que le gustaba extraordinariamente.

«¿Tendría inconveniente en hacer compañía a Mme. de Maintenon y participar de nuestra cena?» preguntó Luis XIV al duque de Borgoña.

El príncipe se inclinó, y el rey, dirigiéndose a su ayuda de cámara Chambrande, dijo:

«No ha tenido el honor de enviarme el alcalde de Reims algunas botellas de vino de Champagne de la mejor clase y peras de Rousselet?»

«Sí señor; con un pliego dirigido a vuestra majestad.»

«Leedlo,» dijo el Rey.

El pliego decía así: Enviamos a vuestra majestad nuestro vino, vuestras peras y nuestros corazones: es lo mejor que tenemos en la ciudad.

«¡Muy bien dicho!» exclamó el rey. «¡Ea! pues que nos sirvan esas buenas cosas de nuestra querida provincia de Champagne.»

«Señor,» dijo entonces Mme. de Maintenon, «esta becada trufada me parece poco para vuestro apetito y el de vuestro convidado... Siento verdadera-

mente que mi mayordomo no haya hecho cumplir la orden que le di esta mañana de preparar un plato de mi invención, que seguramente habría de agradar a vuestra majestad.

Los asistentes admitidos a la cena del rey aguzaron el oído. Mme. de Maintenon continuó:

«Si señor; un plato nuevo inventado por mí... ó al menos por mi padre el barón de Surineau d' Aubigüe, que era un excelente gastrónomo.

«¿Y qué nuevo plato es ese?» preguntó el rey sonriendo y chupando un ala de becada... Dudo que me guste más que esto.

«¡Oh! es una cosa muy sencilla; una chuleta de carnero, de cordero ó de ternera, aderezada con perejil, envuelta en una hoja de papel blanco untada de manteca, y asada a la parrilla.

«¡Una hoja de papel que envuelve una chuleta!» dijo Luis XIV... Pues entonces esto será una «papillote.»

(Todo el mundo sabe que «papillote» en francés significa lo que las españolas llaman «tirabuzón.»)

«¡Precisamente!» dijo Mme. de Maintenon. «Una chuleta a la «papillote!»

«Mañana voy a encargarme que las hagan para mi cena,» dijo Luis XIV.

Y volviéndose hacia los duques de Beauvilliers, de la Roche, Guyon, de la Rochefoucauld y el ministro de Pontchartrain:

«Señores,» dijo, «Mme. de Maintenon os ofrece mañana chuletas a la «papillote» para la cena.»

El gobernador de Rambouillet recibió orden, por medio de un correo que se le envió durante la noche, para que enviara a las cocinas de Versalles el mejor carnero, de la casa de campo real, y los convidados de Mme. de Maintenon comieron al día siguiente las famosas chuletas, que fueron debidamente rociadas con un excelente vino de las márgenes del Ródano.

LA OPINION.

PALMA 31 DE JULIO DE 1882.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesión celebrada el día 28 Julio de 1882. Se aprobó el acta de la anterior: quedó

res que acarician, llenar su alma con suspiros, esos girones de ella misma que recoge el viento en los pechos enamorados.

Ya sé lo que vosotras contestaréis; que no necesitáis ni miel, ni almíbar, ni sonrisas, ni flores, ni suspiros, porque el calor supera todas las exigencias de vuestro espíritu; y ya que me es imposible prescribiros un tratamiento terapéutico infalible (por que os supongo vestidas a la ligera, cubiertas con sombrilla y armadas de abanico) me atreveré a daros insensiblemente, en el transcurso de mis artículos, los consejos más propios de la estación, a fin de que caigan, insensiblemente también, sobre vuestra conciencia como ligeros copos de nieve, que han de suavizar y templar poco a poco la temperatura sofocante que nuestras ilusiones, ideas, y sentimientos, adquieren en el período del año—túnel del infierno—que atravesamos actualmente.

Porque es sabido que ahora, en el estío, nuestras ideas, de sí ténues y de una existencia moralmente líquida, se dilatan y cobran necesariamente, como el agua sujeta a la ebullición, la forma vaporosa de los ensueños; mientras que los sentimientos, espiritualmente sólidos, se funden, como el plomo a determinado número de grados; para convertirse en pasiones y abrasar los vasos que las contienen.

Estas reflexiones demuestran claramente lo difícil que es averiguar por medio

enterado de una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, en la que manifiesta haber puesto en conocimiento de la Dirección general, que este Ayuntamiento ofrece la cantidad de 400.000 pesetas por el arriendo de consumos.

Acordé con lo propuesto por la comisión de obras, se concedió el permiso necesario para la ejecución de ciertas obras en casas de las calles de San Pedro, Rubí y Arrabal de Sta. Catalina.

Se aprobaron varios dictámenes de intereses particular. Se concedió un mes de licencia al señor Secretario de este Ayuntamiento. Se levantó la sesión.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia núm. 2.413 correspondiente al sábado 29 de Julio.

El Gobierno civil publica la subasta para la construcción del trozo de carretera comprendido entre Deyá y Söller bajo el tipo de su presupuesto que asciende a 172.555 pesetas 39 céntimos. La subasta se verificará el día 12 del próximo Agosto. Hace presente que D. Mariano de Oleza y Cabrera ha solicitado la concesión de cuatro pertenencias mineras con el nombre de Santa Rita en el término de Buñola.

La sección de Fomento recuerda a los Maestros que no han remitido las notas de los débitos que tienen a su favor de los Ayuntamientos lo verifiquen sin demora.

El Ayuntamiento de Santa Margarita manifiesta tener expuesto el reparto de la contribución de inmuebles, Cultivo y Ganadería correspondiente al actual año económico.

El Juzgado de la Catedral llama a los que se consideren perjudicados con la inscripción en el Registro de la Propiedad a nombre de Nicolás Tomás y Tous de una casa con una porción de tierra situada en el Pla de Son Bono del término de esta ciudad.

Para el próximo domingo se prepara en el Mercado y calles contiguas una fiesta dedicada a la Beata Catalina Tomás. Ayer por la tarde se verificó el solemne acto de poner las banderas anunciadoras de tan fausto acontecimiento.

de los diferentes termómetros, la temperatura de nuestros espíritus, que está relacionada con la de nuestros cuerpos.

Para ello se necesita un pirómetro, en buen estado. Lo buscaremos.

Hoy por hoy debemos contentarnos con un... sorbete.

A pesar de esto, la estación, como todas las cosas inocentemente malas, tiene sus atractivos y sus encantos.

Entre los primeros mencionaremos el baño, los trajes ligeros, el color blanco, el veraneo en el Cantábrico, las expediciones de los turistas, las regatas etc. para la moda: las vacaciones para los estudiantes, la bonanza en el mar para los buques; y como resultado de todo ello el rédito para los fabricantes de abanicos...

Los segundos pueden reducirse a una sola categoría: el campo.

Y como derivaciones suyas el bosque, la enramada, el paseo, los nidos, las noches al aire libre... cuanto idilio!

Discurrir alegremente bajo el verde emparrado; vagar sin rumbo por la alameda cojido del brazo de un ángel con bata blanca y sombrilla que filtra suavemente los rayos del sol; beber en la fuente limpia y cristalina que nace junto a las rocas, entre zarzales y nenúfares; subir a la ermita; disponer las meriendas en el pinar; llegar al huerto etc., to-

Era un gusto oír anoche las exclamaciones que proferían los infinitos paseantes que asistieron al paseo del Borne para oír la música unos ó para ver pasar el carro de la Beata otros, cada vez que su desdicha les deparaba la suerte de poner los piés en la multitud de hoyos de que aquel piso está lleno.

No faltó quien movido por un celo un sí es no es caritativo, hubiera deseado que los susodichos hoyos hubiesen servido de sepultura a ciertas reputaciones ya que no a ciertas individualidades del género tonto que todo el mundo conoce.

Esperamos que para evitar estos inconvenientes la comisión de vías públicas de nuestro Ayuntamiento dispondrá la inmediata recomposición del piso de aquel paseo.

Celebramos que el estreno del fagín verde no se haya demorado, como temimos muy fundadamente cuando se nos aseguró que no se había exhibido en las completas que se cantaron el jueves en la iglesia de Santa Magdalena.

El viernes ó sea el día de la festividad de la Beata, nuestro Excmo. Ayuntamiento juntamente con el M. I. Cabildo Eclesiástico, asistió a dicha iglesia, en cuyo acto se vió campear, ceñido a la cintura de los señores concejales, el decantado fajín verde.

Oh! Y cuán orondos debieron de presentarse nuestros ediles con aquella elegante prenda!

El vapor *Lulio* ha fondeado a las 5 de esta mañana procedente de Valencia con la correspondencia y 44 pasajeros.

De El Constitucional.

«Debemos desmentir rotundamente y sin ambages, el que alguna de vuestras primeras autoridades llamase a su despacho a dos ni a uno de los funcionarios del orden judicial, de cuya intervención se hace eco *El Comercio* en un suelto de ayer.

«Las primeras autoridades de esta provincia, saben, por lo demás, bien su obligación cuando obran como tales; y cuando como particulares saben también hermanar los deberes sociales con lo que les impone su posición, según los casos y circunstancias.

do esto ó cosa parecida es lo que sucede en la presente estación y lo que la hace preferible al invierno, que tiene que pasarse entre los tapices de la vivienda, sobre mullidas pieles, junto a la chimenea.

Esa serie continua de diversiones sencillas y ligeras, pero poéticas en extremo, que vienen a representarme ahora aunque de un modo artificial, mi tranquila infancia, en la humilde aldea en que nací... se ve bruscamente interrumpida por los primeros frios del otoño, por el aleteo de la primera golondrina que se va, por la primera hoja seca que se arrastra en el surco...

Es el minucioso encaje de la felicidad juvenil, cortado ó a lo menos interrumpido por la mano del tiempo.

Guillermo Forteza es hoy un nombre que vuelve a flotar en ese flujo y reflujo constante de la opinión pública.

Se ha dado a conocer la primera parte de sus obras y aunque como dice el pueblo, no tarda quien llega, es preciso confesar que se ha tardado lo bastante para hacer desconfiar a los más crédulos.

La sociedad ha sacado del arca sin fin de sus olvidos una gloria, una celebridad, entendida y apreciada en todas partes más que en Mallorca. Es una verdad cruel, pero que no por esto debe callarse.

FOLLETIN.

LINEAS.

Para veranear debidamente, se me han cedido con extremada amabilidad estos entresuelos de la OPINION. Los ocupará de hoy en adelante un nuevo inquilino. El casero fino, y atento cual ninguno, tendrá paciencia, aunque esta revista con sus monólogos distraiga ó perturbe la tranquilidad de sus vecinos el artículo de fondo, los ecos políticos, la gaceta, los telegramas, y los anuncios... que afortunadamente habitan la boardilla.

Así es que podré asomarme periódicamente a tomar el delicioso fresco de las sonrisas de mis lectoras benévolas, cuando me hayan asfixiado sus suspiros, y el perfumado baño de su inocente crítica; si me hago acreedor a ella.

Queda dicho con esto que procuraré, como siempre he procurado, exprimir una gota de miel en la copa amarga de sus desgracias, diluir un poco de almíbar en cada una de sus lágrimas, arrancar, si me es posible, a sus lábios aquella preciosa contracción que se llama sonrisa; dejar en el fondo de su corazón, como dejan las abejas en el panal, el jugo de las flo-

«Esto es lo que nos corresponde manifestar al colega aludido, por si el alude á alguna autoridad civil.»

«Sabe *El Constitucional* lo que ha escrito?»

Pues oiga por si acaso.

Cuando de San Francisco que habiendo visto pasar por frente de su casa á un criminal que huía de la justicia, hubo esta de llegar y preguntarle si había pasado por allí el hombre á quien buscaban.

El santo que no quería mentir, metió la mano por dentro de la manga, y contestó—no ha pasado por aquí.

«Se ha propuesto *El Constitucional* tomar por maestro á San Francisco?»

Anoche se celebró la ádua festividad de recorrer el carro denominado triunfal de la Beata, las calles de esta ciudad.

Amantes como el que más del buen gusto y de la decencia, tomando esta palabra en el buen sentido con que expresa el bello sentimiento de la estética, pedimos á quien corresponde que acabe de una vez este acto ridículo y hasta bochornoso ó que se efectúe en condiciones que no dé lugar á que pueda formarse de nosotros y de nuestras costumbres un juicio desfavorable y ruin.

Lo que vimos anoche no era carro ni aun carreta y lo que ha dado en llamarse cabalgata constaba de diez y nueve ó veinte adesivos montados en otros tantos jamelgos tísicos ó cuando menos asmáticos, formando un conjunto abigarrado y hasta roñoso.

Y ya que viene al caso hablar del carro *triumfal* tan renombrado, no podemos menos de demostrar nuestra extrañeza de que siendo esta función patrocinada por la clase aristocrática de esta ciudad, haya podido esta consentir en que se presente aquel carro y cortejo de un modo tan pobre y mezquino, tan frito de gusto y de esplendor.

Nosotros creemos que la clase proletaria si tomase á su cargo el patronato de esta fiesta la presentaría muchísimo mejor.

Por esto insistimos pidiendo de una vez ó la abolición ó la reforma de ella, porque el modo como se efectúa en la actualidad es un oprobio y una afrenta para esta ciudad y un descrédito mayor para la santa cuya memoria se proponen venerar.

La viruela confluyente, esta dolencia que tantas víctimas causó no hace mucho en Mahón, continúa propagándose por el interior de esta ciudad citándose muchas casas del barrio de San Pedro y otros en donde existen personas atacadas de ella.

Ninguna medida, que sepamos, se ha tomado para atajar el mal.

De la propagación de este ¿á quién debemos exigir la responsabilidad?

¿Hay en Palma Autoridades?»

Leemos en nuestro apreciable colega *El Diario*:

«Nos consta de una manera positiva que D. Juan Alcover no disputa al señor

El aticismo de aquel escritor, su fácil manejo de la lengua castellana—blanda cera en que modelaba las ideas más difíciles—su decir selecto y escogido, sus frases gráficas, su un tanto exagerada mordacidad, su gusto refinado, su estudio de los modelos más recomendables, habían hecho de él, no un escritor provinciano, entregado únicamente al modo de sentir y de pensar de su comarca, sino un publicista agudo, que interpretaba el carácter español, que sentía como la nación entera y que escribía para todo el mundo.

Nada más fácil que trazar en cuatro palabras el cuadro de su vida, y ya sabemos que esta es homogénea entre todos los ingenios y presenta siempre los mismos caracteres. Hijo de una familia honrada, con rasgos de talento desde los primeros años, con afición á las bellas artes; hizo algunos ensayos, ganó varios premios, obtuvo frecuentes triunfos y por último publicó en acreditadas revistas sus celebrados artículos. Esta ligera biografía es el índice de las biografías de los escritores contemporáneos.

Los últimos meses de su vida deben olvidarse y aun escaparse su consideración del resto de su existencia, como se escapan á la curiosidad del lector las últimas líneas de una carta, cuya tinta húmeda aún, las ha hecho aparecer como borrosas.

Tal vez en el fondo de una de esas

Sorá ni á nadie el puesto de la Alcaldía vacante por dimisión del Sr. Canals; por lo tanto ha sido mal informado «*El Isleño*,» que dice lo contrario en su número de ayer.»

A lo cual podemos añadir que no solo no pretende el cargo, sino que caso de ser nombrado, no lo aceptaría.

La inamarrachada de anoche terminaría muy tarde: pues á las 2 de la madrugada el carro despertaba á los vecinos de la Plaza del Call y todavía le faltaba recorrer una cuarta parte del itinerario.

A la noticia que dimos días pasados acerca la destitución de un ministro de vara del Ayuntamiento, ha contestado el Sr. Sorá autor de la medida, reponiéndole en su destino.

Nos alegramos, porque esto indica lo que está dispuesto á hacer en casos análogos el Alcalde accidental.

«Se ha suspendido el riego del paseo del Borne?»

Lo decimos porque anoche parecía una carretera abandonada.

«Será tan amable el Sr. Alcalde que disponga algo en beneficio del público?»

Sería de desear que el Sr. Alcalde accidental dispusiese, de conformidad con lo prescrito en las Ordenanzas Municipales, que todas las tabernas, *todas*, vamos al decir, las que hay en Palma, se cerrasen á la hora que queda dispuesto en las mismas, ó en disposiciones particulares; pues sabemos de alguna que aunque parece taberna es algo más y permanece abierta hasta las altas horas de la noche con tanto disgusto de los vecinos y detrimento de la moral.

También sería conveniente que algún guardia municipal diese de vez en cuando un paseito por la calle de S. Pedro Nolasco y podría enterarse de algún escándalo que se origina en dicha taberna.

Ha fallecido en Manacor el anciano procurador D. Antonio Bosch, sujeto que era muy apreciado por aquellos vecinos. Séale la tierra ligera.

Lo que de redacción pusimos á un suelto de *El Comercio* referente á D. Gabriel Castellá, apareció equivocado.

Nuestra pregunta era la siguiente:

«En qué quedamos, es el Sr. Castilla radical embolao, ó embolado constitucional?»

Leemos con sentimiento en *El Comercio*.

«Esta mañana á las once hemos sido sorprendidos por la visita de un Sr. Escribano del juzgado de primera instancia acompañado de un alguacil para proceder al secuestro de los ejemplares que hubiese del número de ayer por haber sido de-

ideas erróneas, que embargan todavía las conciencias oscuras, se encuentre la razón que los justifique, porque no siempre se considera que el talento emancipa, que la ciencia rompe toda miserable esclavitud.

Pero dejemos al hombre para encontrar al escritor, por mucho que directamente influya una condición sobre la otra.

El tomo que, esmeradamente impreso, acaba de publicar el acreditado editor Sr. Gelabert, contiene casi exclusivamente los artículos y estudios que el autor dedicó á la crítica. Empieza la obra con el de Campmany: siguen á éste el de la literatura de su época, sucesivamente unos apuntes sobre la novela, consideraciones sobre la oratoria sagrada y por último juicios críticos de la *Campana de la Almudaina*, de la *Espada y el Laud* y otras producciones dramáticas.

Tal vez esta primera parte no tenga para el público, en general, el interés que por su carácter especulativo tiene para los inteligentes: pero sin embargo pueden recibirlo todos como el código en que Forteza consignó sus ideas literarias, sus aficiones y sus gustos, que han de conocerse prácticamente en el segundo tomo.

Con esta esperanza lo aguardamos, mientras nos regocijamos de tener reunidas en un volumen, parte de las composiciones de un genio que se satisfacía tanto en comunicar sus peregrinas ideas por el instantáneo medio de la palabra,—como

nunciado el primer suelto local; cuyo secuestro se ha llevado á efecto no habiéndolo podido efectuar con la forma que también iba comprendida en esta medida por estar ya deshecha.»

Con esta, son dos las causas incoadas en pocos días contra nuestros compañeros.

«¡Ojalá podamos felicitar á *El Demócrata* y *El Comercio* por su absolución.»

Tomamos del «*Diario de Barcelona*» las siguientes noticias:

«La proyectada combinación de transportes rápidos entre Francia y Argelia por España de que dimos conocimiento á nuestros lectores, es ya un hecho.

Segun las noticias que nos comunican de Madrid, el Sr. Rubert, delegado del marqués de Campo, ha regresado de su expedición á Francia después de haber tratado con el gobierno de aquella nación sobre la conducción del correo y del personal militar y administrativo, y después de haber organizado tan vasta combinación con las compañías de ferro-carril del Midi y de Paris á Lion y al Mediterráneo. El opulento naviero ha aprobado, en los términos mas lisonjeros para el señor Rubert, sus interesantes trabajos.

En su virtud va á establecerse inmediatamente al servicio marítimo entre los puertos de Dénia y Argel, por vía de ensayo, para inaugurar á un tiempo, y con todas las garantías de acierto, desde 1.º de Enero de 1883 el nuevo ferro-carril de Gandia á Dénia con la combinación directa entre Paris y Argel por Barcelona y Valencia.

Siendo iguales los precios que los de la vía Marsella, acortándose en algunas horas el plazo total del viaje, y reduciéndose á doce horas y acaso menos el trayecto marítimo que hoy escude de cuarenta, es indudable que el creciente movimiento comercial que existe entre Francia y Argelia torcerá para la frontera española de Port-Bou con notable beneficio para la nación vecina y su importantísima colonia africana y para los ferro-carriles de Valencia y Tarragona á Barcelona y Francia cuyo enlace en esta capital, tan próximo á su terminación, coincidirá felizmente con estas grandes combinaciones internacionales.»

Hay verdadera crisis total en el Ayuntamiento.

El Sr. Sorá ha presentado la renuncia y todos presentan las renunciaciones: pero se asegura que el alcalde definitivo será el Sr. Sorá.

Estas son las noticias que se nos suministran en el momento de cerrar el número.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente notable artículo: LA ALIANZA ANGLO FRANCESA.

La cuestión egipcia se ha discutido ampliamente en la Cámara francesa. Los periódicos llegados ayer de Paris traen extensos pormenores del luminoso debate

por el permanente de la escritura, al fin histórico y eterno.

El desprendimiento le robó parte de su gloria.

Porque hay artistas que ven satisfechas las necesidades de su imaginación cuando expresan por un medio cualquiera sus impresiones y entregan á las paredes de la universidad, á las mesas del café, al viento sus dibujos, sus versos, sus ideas. Sin embargo; hay otros que escatiman sus pensamientos y procuran dirigirlos y dominarlos explotando con el estudio el rico filón de su inventiva, como se alumbró y explota un manantial distribuyéndole en tubos.

Mallorca, que va enriqueciéndose en inteligencia, tiene dos.

Bartolomé y Francisco Maura.

El primero trabaja en Madrid, el segundo estudia en Roma: ambos adelantan, ambos prosperan y se perfeccionan.

Casi al mismo tiempo han mandado á esta isla dos producciones. El grabador, el cuadro de *Doña Juana la Loca*, el pintor una acuarela magnífica, fresca, brillante, que ha estado expuesta en el salón del Borne.

Así como un gran compositor arregla para piano una producción que sólo ejecutaba la orquesta y es, por decirlo de este modo, su intérprete, su popularizador, así el buril guiado por una mano experta,

en el cual intervinieron oradores notabilísimos de la tribuna francesa. Las sombras que envolvían la política de M. Freycinet se desvanecen poco á poco, y al calor de muchas vacilaciones, Francia comprende que necesita una política clara, definida, resuelta, si ha de conservar su prestigio entre las grandes potencias europeas.

«¿Qué hace Francia? preguntábamos hace pocos días sorprendidos por la pasividad en que se había encerrado? ¿Qué hace la gran República en presencia de la cuestión egipcia, que tan directamente afecta á sus intereses y á su influjo en el mundo? Discurriendo acerca de la actitud verdaderamente extraña del Gabinete francés, obligado por las circunstancias á sostener una política definida y resuelta, y encerrado, no obstante, en un silencio acusador de timidez inconcebible, dijo *El Globo* que el estado actual de Europa y los problemas que la civilización ha de resolver en tiempo más ó menos próximo en las costas septentrionales de Africa, imponían á Francia una alianza estrecha con Inglaterra, si no quería caminar derechamente á la decadencia y á la anulación de su hasta ahora incuestionable poderío.

Excepción hecha de los periódicos intransigentes, los cuales, que nosotros sabemos, no persiguen ideal alguno en punto á política internacional, los órganos más autorizados en la prensa comienzan á desmentar la opinión sustentando la tesis por nosotros defendida. *La Revue des deux Mondes*, recibida poco ha en Madrid, en un artículo suscrito por uno de los más renombrados publicistas de Francia, Ch. de Mazade, sostiene con gran copia de razones, no ya la inteligencia, sino la alianza franco inglesa. *Le Temps*, que ha permanecido en silencio durante algún tiempo, se muestra ya explícito en el número llegado ayer, tomando un punto de vista idéntico al de la afamada *Revisita*: la *Republique Française* y los periódicos que obedecen las inspiraciones de M. Gambetta, no han titubeado un momento, defendiendo desde que comenzó la cuestión egipcia la unión completa y absoluta con el gobierno de la Gran Bretaña. Lentamente ha ido formándose el juicio público entre nuestros vecinos, y lo que ayer parecía obra difícil, por la natural rivalidad que sienten los poderosos, se ha realizado hoy bajo el imperio de una ley á la que no puede sustraerse pueblo alguno: bajo el imperio de la ley de la necesidad.

Si Inglaterra necesita conservar expedito el paso del canal de Suez para su comercio, Francia siente también esta necesidad; si Inglaterra necesita sostener su influjo militar en la India, para contener al movimiento de una inmensa población musulmana, no del todo sometida, Francia necesita conservar sus colonias del Norte de Africa, en las cuales ha derramado abundantemente su sangre y sus tesoros, si Inglaterra por su incuestionable poderío naval, necesita mantener el puesto que ha conquistado en el Mediterráneo; Francia ha de considerar como suyas las aguas del mar sagrado; si Inglaterra teme que á una voz del califa de Constantinopla se le rebelen los millones de súbditos que pueblan el Asia, Francia ha de sentir el mismo temor en la Argelia, cuyos habitantes son en su mayoría mahometanos, y enemigos, por lo tanto, de la civilización cristiana.

En los actuales momentos, son pues, idénticos los intereses que ambas naciones están llamadas á defender, y pasará mucho tiempo antes de que la energía y la

interpreta únicamente por medio de las líneas y del claro oscuro, pero sin colorido, los cuadros que sólo pueden ser conocidos en determinadas localidades.

Esto es lo que acaba de hacer Bartolomé Maura.

Pradilla debe quedarle reconocido.

Al retirarnos anoche, á hora bastante avanzada, mientras poníamos la llave en la cerradura del zaguán, una melodía dulcísima interrumpió aquella acostumbrada operación.

Escuchamos atentamente, vimos un balcón abierto, con mucha luz y percibimos algunos compases de *La primera Lágrima* de Miguel Marqués.

Es una composición que ha llamado mucho la atención en España y en el extranjero y que ha necesitado varios años para llegar aquí, lugar en que tal vez fué concebida, que casi es su patria...

Miré con más atención; pero no pude distinguir la bellad cuya mano de nieve arrancaba aquellas notas—porque seguramente era una mujer...

Después subí la escalera, después escuché la soledad, después me sorprendió el silencio, se cerró el balcón, se apagó la luz.

Y rodó una lágrima desprendida insensiblemente de mis ojos.

Efectivamente era la primera.

Ayer aún no había llorado.

Florespina.

división que forzosamente se produce en la lucha por la existencia, ponga en pié de guerra uno contra otro, a los dos poderosos pueblos occidentales.

Los hombres de Estado franceses, dignos de este nombre, saben las instituciones republicanas porque se rigen su país, inspiran recelos naturales entre Alemania y Austria; mientras la democracia subsista en Francia y permanezca vivo el ejemplo de como se regenera y prospera un pueblo por la sola virtud de las ideas, los imperios militares fundados y sostenidos por la fuerza mirarán, no sin cierta inquietud un país que prepa, aun sin proponérselo, las doctrinas que a la larga los han de destruir.

Y la República, que es mirada con recelo por la mayor parte de las potencias de Europa, ¿no infunde temor alguno en Inglaterra? ¿Que desasosiego puede causar la República en el país del «self government» de las instituciones parlamentarias y de libertad? ¿Que peligros hay ahora ni habrá jamás para la Gran Bretaña en que Francia se gobierne por la opinión pública cuando ella misma da el ejemplo consultando a cada instante la voluntad de la nación para la resolución de los graves problemas políticos que se le presentan?

La única amiga leal, la única aliada sincera que tiene hoy la República francesa, es la Gran Bretaña. Aunque una buena parte de la opinión pública se pronunciará contra ella; aunque se sucediesen los ministerios unos a otros y cambiase la constitución de las Cámaras, y variasen radicalmente los rumbos porque se encamina la política francesa, todavía quedaría en pié la amistad y la alianza con el pueblo inglés, del cual dados los elementos que hoy juegan en los asuntos internacionales no puede en absoluto prescindir.

El gabinete Freycinet, vacilante y tímido hasta hace pocos días, se resuelve por último a la acción, de acuerdo con el gobierno de Gladstone. Ha llevado el respeto a lo que hemos convenido en llamar el concierto europeo, más allá, mucho más allá de lo que los intereses franceses convenían; supeditando su política a la iniciativa de Europa, se ha expuesto, como ha dicho en frase feliz Gambetta, a ser el gendarme de las grandes potencias, reduciendo así su representación valiosísima a un papel que ni la misma Turquía ha querido aceptar.

Ciertamente el concierto europeo es necesario a la paz pública; pero la paz pública del momento no debe ser sacrificada nunca a una guerra cruel y sangrienta que se prepara entre combras para el porvenir, ni nación alguna debe anular su iniciativa, cuando con la anulación merma su poder y aumenta el de sus adversarios.

El telégrafo nos comunica que Francia e Inglaterra, se deciden, por fin: a ocupar militarmente el canal aun cuando la conferencia resuelva otra cosa. Si la acción de ambos pueblos hubiera sido simultánea y rápida, si el respeto al llamado concierto europeo no hubiera sido tanto de parte de Francia y de la misma Inglaterra que ha paralizado sus operaciones en Egipto por no infundir recelos que no le conviene crear entre las grandes potencias, ni se prepararía la guerra a orillas del Nilo, ni Arabibey se hubiese fortificado, ni se tendrían que lamentar nuevas matanzas en el Cairo y en Damietta, aumentando así la gravedad de un conflicto que ya todo el mundo daba por terminado.

Las dilaciones y las treguas han sido estimadas por los fanáticos musulmanes por debilidad del poder de los cristianos. Ojalá que el rigor desplegado por Inglaterra en Alejandria no tenga que ser multiplicado en todo el territorio egipcio, y que el acuerdo de las dos grandes potencias occidentales intimide a los jefes del partido militar que suelen ser, allá en Oriente sumos y blandos con los fuertes y enérgicos y despiadados con los débiles.

De El Globo

CORREO DE HOY.

Madrid 29.

La Cámara francesa ha aprobado un crédito para las víctimas de los atropellos cometidos en Saida.

Desmientese que la reina Isabel venga a Comillas.

Se ha aplazado hasta el regreso del señor Sagasta la combinación de gobernadores.

Los Sres. Alonso Colmenares y Capdepont, presidente y fiscal respectivamente del Tribunal Supremo, han marchado a Comillas a saludar a D. Alfonso.

El Sr. Capdepont regresará en breve a Valencia.

Paris 28. — Apertura de la Bolsa de hoy;

3 por 100 interior español, 25,56.

Id. exterior, 27 1/8

Constantinopla 28.—La Conferencia no pudo reunirse ayer, porque el representante de Rusia no había recibido las instrucciones de su gobierno.

Hoy se reunirán los delegados de las grandes potencias para deliberar, a pesar de no haber recibido todavía la declaración escrita que el gobierno turco consiente en intervenir militarmente en Egipto.

Alejandria 28.—Se asegura que Arabi ha recibido 130.000 fusiles cuya procedencia se ignora.

Tambien se añade que cuenta con 30.000 hombres perfectamente armados y dispuestos a pelear hasta el último momento.

Madrid 29.

En el transcurso de un año han regresado a la Península, procedentes de las provincias de Orán 15.388 españoles.

La prensa se ocupa con preferencia del rumor que circula de que Arabi - bey piensa someterse al Khedive. La mayoría de los periódicos duda de la certeza de esta noticia.

—Ha fallecido el Obispo auxiliar de Madrid.

El ministro de la Gobernacion ha marchado a la Granja.

El Consejo de ministros celebrado hoy, ha carecido de importancia política.

Se ha celebrado solemnemente el acto de tomar el señor Alonso Colmenares la investidura y las insignias de presidente del Tribunal Supremo.

—El Senado de Francia ha desechado por 450 votos contra 75 la petición de créditos presentada por el Gobierno para la guerra de Egipto.

El ministerio ha presentado la dimision.

Madrid 28 Julio 1882.

Sr. Director de El Mercantil Valenciano.

La noticia de sensacion de hoy es la que publica El Liberal y que le ha trasmitido su corresponsal de la Granja, en cuyo telégrama habla de la circular que ha dirigido nuestro ministro de Estado a todas las potencias, reclamando el puesto que nos corresponde en la intervencion de Egipto, pues de todas las naciones que pueden tomar parte en ese negocio europeo, España es la segunda en importancia que tiene derecho a ello. Si Francia e Inglaterra se empeña en maniobrar con independencia nuestra, claro es que no tenemos medios para imponernos, pero en el concierto internacional no faltarán potencias de primer orden que se adherirán a nuestra causa. Una de esas potencias son los Estados Unidos, cuyos periódicos, con una nobleza y espontaneidad dignas de aplauso, declararon que secundarian nuestras gestiones encaminadas a hacer valer el derecho que nos asiste.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha espuesto en la nota a que hago mencion, las razones que nos asisten para proteger el canal de Suez, y los medios de que disponemos para intervenir en la conferencia Europea. Uno de esos medios lo indica el telégrama de El Liberal, y consiste en poner en pié de guerra un ejército de 25.000 hombres que sostenga la dignidad del pabellon español en cualquier punto del orbe; si no tenemos barcos para competir con las demás naciones, contamos primero con el patriotismo español y luego con un ejército valiente que ha sabido colocar a grande altura su nombre y su prestigio en cuantas ocasiones se ha ofrecido.

Si, pues, el señor marqués de la Vega de Armijo ha redactado la nota en términos sencillos y a la par enérgicos a fin de que las demás naciones que querian prescindir de nosotros no tengan mas remedio que confesar sus sentimientos egoistas, merecerá bien de los españoles; será la primera vez que haya obrado conforme a lo que exige la opinion pública. Es posible que los periódicos oficiosos nieguen la exactitud de la noticia de El Liberal; pero ella presenta todos los caracteres de ser exacta, toda vez que es una consecuencia de la nota de nuestro ministro de Estado.

Hace días que se hablaba con cierto misterio de esos propósitos bellicosos y hasta se decía que se habían dado las órdenes oportunas al director de Administracion militar; mas nadie le dió crédito a la noticia, hasta que han publicado la Agencia Fabra y El Liberal el extracto de la nota

diplomática y el envío de los 25.000 hombres.

El ministro de Fomento ha dado un buen golpe: por mas que el señor Sagasta se esfuerce en dar unidad al ministerio, no se realiza ningun acto en que se demuestre la diferencia de criterios que existe en el seno de la situacion. El Sr. Sagasta se opone a que dentro del partido fusionista haya quien pretenda arrebatarle la bandera de la libertad: tendria razon si en el ministerio predominase la tendencia de los señores Gonzalez (D. Venancio) y Albareda, a quienes es preciso hacer justicia y reconocer sus sentimientos liberales: a despecho de todos los revolucionarios averiados y de todos los intransigentes ridiculos. Cinco consejeros de Instruccion pública que militan en el partido conservador presentaron la dimision, creyendo que no les seria aceptada; pero el Sr. Albareda, que está esperando las ocasiones de reformar todos los cuerpos consultivos, se apresuró a admitirlas. Para ocupar esas vacantes ha recibido mas de veinte recomendaciones, todas ellas de personas influyentes en su partido y de sus compañeros de ministerio: el Sr. Albareda las recibia y no daba contestacion categorica. A los que les preguntaban sobre los candidatos que reunian esas probabilidades les contestaba con el silencio.

Por fin ha dado conocer su pensamiento y sin consultar a nadie, ni tener en cuenta las recomendaciones de sus amigos, ha cubierto aquellas cinco plazas con los republicanos señores Calleja, Romero Giron, Galdo y Merelo, prosibilista el primero y los tres restantes demócratas-progresistas de la tendencia de los señores Martos y Montero Rios. La quinta plaza pensaba proveerla con otro republicano, pero el Sr. Sagasta ha demostrado gran interés por el Sr. Alau, constitucional, y el señor Albareda no ha querido disgustar del todo al jefe del gobierno. Los centralistas están que trinan: la política de los ministros de Gobernacion y Fomento no merece las simpatías de los fusionistas centralistas; pero a esto contestan los Sres. Gonzalez y Albareda la frase de Gambetta a Mac Mahon: ó dimitir ó rebelarse.—P.

Madrid 29.

Los telegramas de esta madrugada indicaban que Arabi se sometía al khedive; pero los despachos últimos como puede verse, aunque siguen diciéndolo, no lo confirman, y el pedir la declaración de su rebeldia la conferencia, denota que el rumor era infundado.

Londres 29.

Segun los despachos oficiales recibidos por el Gobierno, Arabi hizo algunas indicaciones de someterse al khedive con determinadas condiciones, pero hasta ahora nada puede asegurarse fijamente acerca del particular.

La creencia general es que los turcos ni los egipcios aceptarán un arreglo mientras que los ingleses no se reembarquen.

Constantinopla 29.

Todos los representantes de las grandes potencias se han adherido oficiosamente a la proposición hecha al Sultan de declarar rebelde a Arabi-Bey.

Lord Dufferin, embajador inglés mandó al Sultan varios mensajes, en los que sostiene la necesidad de que de una proclama sobre la cuestion de Egipto. En ella dice que no le es posible a Inglaterra retirar sus tropas de aquel país.

Tinez 28.

Segun informes de Trípoli, hay gran pánico entre los israelitas malteses: muchos de ellos han huido.

Los cónsules han redactado una alocucion para tranquilizar los ánimos.

El gobernador dice que garantiza el orden público.

Paris 29.

El señor Morier ministro de Inglaterra en Madrid ha llegado a esta capital de paso para la Granja.

—Los periódicos de Andalucía siguen ocupándose de la cuestion desubsistencias, y «El Posibilista» de Sevilla dedica un extenso artículo a este asunto, en el cual describe con elocuentes frases la situacion angustiosa de Ecija, Carmona, Lebrija y Puebla de los Infantes, víctimas de los rigores de la sequia, a la vez que aplaude al Gobierno por la actitud patriótica que ha tomado desde los comienzos de la cri-

sis jornalera en aquella region meridional de España.

—Ayer se recaudaron en Barcelona 17.827 pesetas en su mayor parte de los gremios convenidos. Los embargos que se hicieron lo fueron sin dificultad y en metálico.

—Hoy se han expedido ya órdenes para que se principien algunas obras en Jaen, Córdoba, Sevilla y Cádiz.

—En Barcelona continuaron ayer los embargos de varios establecimientos, extendiéndose algunas protestas. Al practicarse en el café llamado de Colon, se suspendieron las diligencias por haberse recibido la noticia de que se hallaba reunido el gremio de cafeteros, a fin de acordar si aceptarían una transaccion.

Continúan—dice La publicidad—los rumores de un próximo arreglo.

—«El Liberal» publica hoy este importante despacho de su corresponsal de la Granja:

«San Ildefonso 27.—Es ea i seguro que el Gobierno español, de acuerdo con las potencias representadas en las conferencias de Constantinopla interviendra «militarmente» en Egipto, para asegurar la neutralidad del canal de Suez, Reconocida la importancia de nuestros intereses en Asia. España será oida en cuanto se refiera a esta cuestion. El Gobierno tiene ya preparado un cuerpo de ejército de 25.000 hombres, que podrán ser embarcados en breve plazo para ocupar el canal en el caso de que ninguna otra potencia garantice la libre navegacion al comercio de Europa.

—La «Agencia Fabra» publica hoy el siguiente telegrama:

Paris 28.

La Cámara de diputados ha aprobado un crédito de un millón seiscientos mil francos para las víctimas de Saida.

Ha rechazado una enmienda de M. Etienne, diputado por Argel, pidiendo que el crédito fuese de 2.500.000 francos para las víctimas españolas.

Como se vé, la Cámara ha votado integral la suma pedida por nuestro Gobierno, a pesar de las distintas opiniones que se iniciaron en el seno de la comision, opiniones de las cuales se quiso sacar partido de un principio.

Otros periódicos a los cuales telegrafian sus corresponsales parciales, confirman la esencia del telegrama anterior, si bien difieren en la cantidad, pues en vez de 1.600.000 francos, dicen que el crédito ascienden a 1.900.000 francos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 a las 11 m.

Recibido en Palma a las 2:34 t.

La Gaceta nada publica de interés. La Cámara francesa ha derrotado al Gobierno.

El Ministerio ha dimitido.

Alemania sostiene que España tiene iguales motivos y derechos que Inglaterra y Francia para la intervencion colectiva en el canal de Suez.

Madrid 30 a las 6:45 t.

Verificadose solemnemente el entierro del Obispo auxiliar de Madrid con grandisimo acompañamiento.

Grevy ha conferenciado con los presidentes de las Cámaras: circulan varias candidaturas: el ministerio tardará en constituirse.

Interior, 28'05.

Exterior, 00'00.

Bonos, 00'00.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
San Pedro Ad-Vicula, y San Felio mártires.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Socorro, costeadas por dicha Asociación.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 29.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Teodoro Motta, con 23 mar., 119 pas. balija y efectos.

De Cette en 4 dias polacra goleta Nuevo Rayo, de 83 ton., pat. Juquin S., con 7 mar., y cascos vacios.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.



D. JOSÉ FARGAS Y SINCAVARES,
HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hija, hijo político, hermana política y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará mañana á las diez y media de la misma en la parroquia Iglesia de San Miguel.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

La Empresa que tiene á su cargo las Corridas de Toros que deben celebrarse los dias 20 y 27 de Agosto, tiene la satisfacción de poder anunciar al público, que á costa de grandes sacrificios, ha podido conseguir escriturar al notable matador

ANGEL PASTOR

que con su excelente Cuadrilla de picadores y banderilleros, tantos aplausos obtiene todos los años en las plazas de Madrid, Valencia, y demás en que se presenta; el cual será secundado por el jóven y no ménos aplaudido

JOSÉ RUIZ (JOSETO).

Los toros que se lidiarán pertenecen á las muy célebres ganaderías del Excmo. Sr. Duque de Veraguas y Don Juan Antonio Mazpule

AMBOS VECINOS EN MADRID.

El servicio de caballos, así como todo lo demás, serán lo más esmerado posible, pues al efecto no se ha omitido gasto alguno.

Colmados quedarán los deseos de la Empresa, si las Corridas merecen la aceptación del público, como fundadamente, con tales elementos, así lo espera

La Empresa.

Abono para dos Corridas de Toros de Muerte que tendrán lugar los dias 20 y 27 de Agosto de 1882.

Se lidiarán seis toros de la muy célebre ganadería del EXCMO. SR. DUQUE DE VERAGUAS, vecino de Madrid, con divisa encarnada y blanca, y seis de la acreditada de D. JUAN ANTONIO MAZPULE, con divisa blanca, vecino también de Madrid.

La cuadrilla compuesta de reputados diestros estará á cargo de los espadas

Ángel Pastor y José Ruiz (JOSETO).

PRECIOS

DE ABONO POR CORRIDA.

	Pesetas.
Palcos de Sombra, sin entradas.	40'00
Id. de Sol, sin idem.	20'00
Delanteras de Balconcillo, sin id.	7'00
Segunda fila de id., sin idem.	5'50
Barreras, sin idem.	4'50
Delanteras de grada, sin idem.	2'50

FUERA DE ABONO POR CORRIDA.

	Pesetas.
Palcos de Sombra, sin entradas.	50'00
Id. de Sol, sin idem.	25'00
Delanteras de balconcillo, sin id.	8'50
Segunda fila de id., sin idem.	7'00
Barreras, sin idem.	5'50
Delanteras de grada, sin idem.	3'00

CONDICIONES.

- 1.º El abono es solo á localidades y será obligatorio para las dos corridas.
- 2.º Para el abono de la localidad solo será reconocida una sola persona.

3.º Los señores Abonados á las últimas corridas tendrá reservadas sus localidades desde el 3 al 6 del actual ambos inclusive, pasados los cuales quedarán á disposición de los que gusten adquirirlos hasta el 16. El abono queda abierto en la plaza de la Constitución número 37 frente á la Fuente de las Tortugas.

4.º Las entradas á los Palcos sin distinción serán todas de Sombra.

5.º Los Sres. Abonados serán los únicos que desde la galería del corral y demás puntos destinados al efecto tendrán derecho á presenciar la salida de los toros de las jaulas, exhibiendo su papeleta de abono á los porteros de la Plaza.

ADVERTENCIAS.

1.º Las entradas que presenten rasgadas no serán admitidas á las puertas de la Plaza. Cada concurrente la presentará íntegra á los interventores de entrada, y éstos la inutilizarán devolviendo la mitad al interesado quien tendrá obligación de conservarla en su poder durante el tiempo de su permanencia en la Plaza, sin cuyo requisito podrá ser expulsado.

2.º Los billetes de localidad deberán necesariamente exhibirse á los acomodadores nombrados al efecto, siempre que éstos lo exijan.

3.º La corrida se considerará como celebrada desde el momento en que principie, en su consecuencia, el público no tendrá derecho á ser reintegrado en todo ni en parte, si empezada la función se suspendiese por lluvia u otro accidente; pero si aquella fuese despues de abiertas las puertas y antes de haber salido el primer toro á la Plaza, ó por cualquier otro motivo se suspendiese el día anunciado no tendrá derecho el público á la devolución de localidades, pudiendo servir éstas para el día en que se verifique la corrida.

4.º El público no tendrá derecho á pedir más número de toros ni otros lidiadores que los anunciados, y en el caso de imposibilitarse alguno ó algunos de éstos en la lidia, ó de aquellos despues de llegados á esta ciudad, no podrá exigirse el reemplazo ni aumento, celebrándose las funciones con los hábiles que quedaren.

5.º Si el espada anunciado no pudiera venir por muerte ó enfermedad justificada, será sustituido por otro de alternativa en Madrid.

COMPANIA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza; FIVALES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor

CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.º y 3.º clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los dias 24 y 25 en la machina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán también conocidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro carril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.º clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y mantas, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del *Perro Peco*, y los célebres vales de la zarzuela la *Tempestad de Chapi*. 10

Aviso.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los dias de 11 de la mañana á 2 de la tarde. 19

BARBEROS.—Se necesita un oficial y un aprendiz para todo estar, calle de Pou, esquina á la de la Pursiana 6—6

PARA ALQUILAR.

En la casa zaguan situada en la plaza del Carmen, frente al cuartel del mismo nombre hay para alquilar el primer piso que reúne toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zaguan darán razon. 8—7

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

SUCURSAL DEL BANCO

de España.

Esta Sucursal recibirá los títulos del 3 p^o interior y exterior y obligaciones de Ferro-carril, que sus tenedores les entreguen, para su conversion en la nueva deuda perpétua al 4 p^o de cuya operación no tiene inconveniente el Banco encargarse de realizar directamente en las oficinas de la Deuda.

Los títulos que se hallen depositados en esta sucursal ó en garantía, y los interesados opten porque la misma se encargue de la conversion; es preciso que lo manifiesten por escrito á la Sucursal autorizando la declaración de renuncia que contienen las facturas de presentación.

Los títulos convertibles procedentes de depositos ó de garantías, cuyos dueños no hayan optado por la conversion por medio del Banco ó por retirarlos para su presentación en la Delegación de hacienda, se conservarán en la Sucursal; los primeros para entregarlos á los interesados, y los segundos hasta el vencimiento de los préstamos, en que habrán de liquidarse, y en el caso de que estos hubieren de ser renovados tendrá que sustituir la garantía con otros valores.

La remisión de los efectos á Madrid para su conversion como el envío á esta provincia de los que se reciben en equivalencia, se verificará de cuenta y riesgo de los interesados los que abonarán á la Sucursal por el servicio que presta en la operación, una comisión de un cuarto por mil sobre el valor nominal de los títulos al 3 p^o y medio por mil sobre las obligaciones de ferro carriles, siempre que unos ú otros se hallan depositados ó constituidos en garantía en la Sucursal misma y de vengándose una comisión doble de la anterior para los mismos valores que presentan los interesados.

Para que los dueños de los títulos de la renta perpétua al 3 por 100 exterior, puedan obtener el beneficio de 7/8 por 100 sobre el valor nominal de los mismos, es preciso que se presenten en esta Sucursal con la anticipación debida para que puedan remitirse al Banco antes del diez de Agosto próximo debiendo acompañar á los títulos que ya carecen de cupones, la factura de presentación al cobro por cajetín de los intereses vencidos en 1.º de este mes, cuyas dos operaciones llevará á cabo el Banco simultáneamente en la dirección de la Deuda.

Palma 20 de Julio de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricacion y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, esportacion y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidas, como también cortelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho mas barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

La señorita Isabel Podert, profesora francesa, se propone dar lecciones de su idioma á las jóvenes educandas lo mismo en los colegios, que en su casa, en casa de estas. Vive en el Mercado, número 26, piso 2.º 8—3

Atencion.

Sastreria nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capelleria, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios cuasi de balde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES

SASTRERIA Y CAMISERIA de Juan Montaner.

2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.

Debiendo dentro breves dias empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 33

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de San Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Caldes número 3. En la misma darán razon. 30—3

En la mañana del sábado pasado 22 del que rige se encontró un libro de autores selectos en las inmediaciones del Borne, presentándose su dueño á la librería de D. Bartolomé Rotger, se le dara razon.

Se alquila una botiga y entresuelo plaza de la Constitución ó del Borne, esquina Jovelianos; informarán en la misma plaza n.º 96 principal. 10—6

Fabricacion de los vinos

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

VAPOR PALMA.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 2 de Agosto á las 6 de la tarde, regresando á esta el sábado 5 del mismo.

Admite carga y pasajeros. Se despacha Marina 32. 4—1